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MENSAJE DEL CONSEJERO RODOLFO CAMPUZANO

Estimados Donadores / Pacientes / Amigos,

El 2016 ha sido un año de constante reto no solo para el 
país; también lo fue para entidades como Unidos… que tu-
vimos que enfocar nuestros esfuerzos y mantener la ener-
gía para seguir ayudando a pacientes y familias en el pesa-
do proceso de vivir una enfermedad.

Afortunadamente, los programas de asistencia social como 
el Seguro Popular, han alcanzado a cubrir los trasplantes 
de médula ósea.  Lo anterior nos ha permitido, sin descui-
dar nuestra labor esencial, aumentar nuestros esfuerzos en 
otras actividades de igual importancia como son el apoyo 
emocional o la asistencia a familiares.

No obstante, concluimos el año con el financiamiento de 
trasplantes a nueve pacientes nuevos, y la asistencia en 
proveeduría de medicamentos a  muchos más pacientes.

Nuestra labor tiene muchas líneas de acción y en cada una 
de ellas hubo logros importantes que verán destacados a 
lo largo de este informe. 

El área de procuración logró asentar relaciones con institu-
ciones de renombre y al mismo tiempo mantener activa la 
base de donadores.

En el área de comunicación destaca como logró la intensa 

presencia que tuvo el mensaje de Unidos… en medios de 
comunicación masivos; así como en redes sociales.

En este año, la asociación se hizo presente, por primera vez 
de manera continua y destacada en la formación de políti-
cas públicas dirigidas a la salud.

Junto con la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cán-
cer, AC, realizamos el 1er Foro Legislativo en el Senado de 
la República, el pasado 31 de marzo. Asimismo, organiza-
mos una reunión con hematólogos de diferentes estados 
de la República, con el fin de definir la ruta del tratamiento 
inicial para pacientes con mieloma múltiple y el costo de 
este. 

El 6 de septiembre, el Senador y Presidente de la Comisión 
de Salud del Senado de la República, colocó en la agenda 
parlamentaria el punto de acuerdo que exhorta al titular de 
la Secretaria de Salud a garantizar el acceso a tratamientos 
innovadores de pacientes con mieloma múltiple, así como 
la asignación de un presupuesto específico para la aten-
ción de esta enfermedad. 

Para Unidos… es muy importante expandir nuestra área de 
influencia a otros centros y regiones en el país, por lo que 
consideramos una actividad importante la participación ac-
tiva en foros como los anteriores; así como en eventos de 
capacitación, formación y difusión.
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Por último no debemos dejar de destacar la celebración de 
nuestro 15º aniversario. 

Quisiera tomar conceptos de la plática que nuestro invita-
do Eduardo Garza dirigió a los invitados en dicha ocasión 
para refrendar que Unidos… es una asociación llena de vi-
talidad, no sólo porque ésta es consecuencia de nuestra 
misión, sino porque día a día hay personas que trabajamos 
con mucho gusto y determinación tratando de hacer crecer 
nuestros logros.

Tanto quienes integramos el Consejo, como el personal 
que trabaja en  Unidos… somos un grupo que sigue te-
niendo la misma tenacidad por ayudar a los demás y no 
deja de asombrarnos lo que podemos lograr en medio de 
esta constante lucha por colaborar a mejorar el entorno de 
salud de nuestros pacientes.

El 2017 promete no dejar de presentarnos retos y oportu-
nidades en ese sentido. A todos quienes han colaborado 
en la más mínima parte en ayudarnos a concretar tantos 
logros a lo largo de 15 años, les extendemos nuestro más 
sincero agradecimiento.

Rodolfo Campuzano

Consejero 
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MIEMBROS 
DEL CONSEJO

Presidente    Eucario León Rodríguez

Secretario     María Isabel Cortina Pastor

Tesorero     Arturo Antonio Casares González Franco

Vocal     Antonio Velasco Gómez

Vocal     Elsa María Lince Campillo

Vocal     Manuel de la Peza Casares

Vocal     Pablo Casares Arrangoiz

Vocal      José Rodolfo Campuzano Meza

Vocal     Angélica Celorio Vizcaíno

Vocal     Wenceslao Quintana Casares

Vocal     José Carlos de la Peza Casares
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MISIÓN

VISIÓN

Dar esperanza de vida a personas con limitaciones económicas, mayores de 16 
años, con enfermedades que requieran de un trasplante de médula ósea, por 
medio de un apoyo integral y subsidiario.

Unidos…ofrece un modelo de atención intersectorial efectivo, replicable, sos-
tenible, capaz de incidir en políticas públicas de salud, que permitan atender al 
mayor número posible de personas.
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ÁREA DE 
FINANZAS

INGRESOS
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$4,101.314.00



EGRESOS
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$4,136.585.00



ÁREA MÉDICO 
SOCIAL

Grupos de Apoyo Emocional

Desde el 2008 iniciamos los grupos de apoyo emocional para 
pacientes y familiares. Fue una decisión muy asertiva pues es 
un complemento al tratamiento médico y consideramos que 
era una parte muy importante para que los pacientes salieran 
adelante y contaran con un apoyo integral. Desde entonces, 
nuestras sesiones se llevan a cabo todos los miércoles.

Estos grupos son de gran importancia para todos ellos pues 
es un espacio único donde pueden expresar sus sentimien-
tos, sus miedos, sus dudas y a la vez escuchar testimonios de 
personas que ya han sido trasplantadas.

Este intercambio de vivencias ayuda enormemente a la pers-
pectiva que tienen del tratamiento e impacta positivamente 
en su estado de ánimo.  El estrés y la angustia bajan al saber 
que no son los únicos que padecen una enfermedad que re-
quiere de un trasplante.  La actitud cambia al conocer perso-
nas que llevan varios años reincorporados a su vida social, 
laboral y física.

¡Las herramientas que adquieren en estos grupos son de gran 
utilidad e influyen favorablemente en el éxito del tratamiento!

Agradecemos siempre la asistencia de nuestros pacientes ya 
trasplantados porque se convierten en guías de los que vie-
nen entrando al grupo y se crean lazos de apoyo y amistad 
entrañables. 

Desde luego incluimos en este agradecimiento a las perso-
nas que contribuyen profesional y voluntariamente a que este 
grupo se lleve a cabo.
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ÁREA DE 
PREOCURACIÓN

DE FONDOS

1º Encuentro de organizaciones civiles de 
“Red Social Azteca” 

El 18 de mayo fuimos convocados por Fundación Azteca para 
formar parte del 1º Encuentro “Red Social Azteca” donde par-
ticipamos más de 100 fundaciones y causas, con el fin de ayu-
dar a México uniéndonos para crear una gran familia. A través 
de pláticas y talleres nos brindaron herramientas para mejo-
rar la gestión de nuestros programas.

Se impartieron pláticas de empoderamiento social, el impacto 
de las organizaciones civiles a raíz de las reformas financieras; 
enseñanza de nuevas estrategias de fondeo y financiamiento 
e inversión.

Donativo Home Runs Banamex 2016

El 3 de agosto recibimos por parte del programa Home Runs 
Banamex el donativo que generosamente nos dan cada año. 
Gracias a éste podremos seguir ayudando a nuestros pacien-
tes en la compra de medicamentos para su trasplante de mé-
dula ósea. ¡Gracias por confiar en nosotros!
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Donativo IMEF

El 24 de septiembre recibimos un donativo de parte del Co-
mité de Damas del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Fi-
nanzas y de la empresa Lockton, Asociación de Corredores 
de Seguros. Nos sentimos muy agradecidos por haber sido 
escogidos por ustedes, con este donativo podremos ayudar 
a más pacientes en la compra de medicamentos. ¡MUCHAS 
GRACIAS!

15º aniversario de Unidos...

El 25 de octubre celebramos nuestro ¡15º aniversario!

15 años de dar esperanza de vida a personas que necesitan 
de un trasplante de médula ósea. El evento se realizó en el 
Seminario de Cultura Mexicana, en Polanco.

La celebración consistió en dos eventos, el primero fue un 
bazar donde convocamos a diversos proveedores que ofre-
cieron sus productos al público asistente durante todo el día. 
El segundo fue un cocktail que se llevó a cabo por la noche 
donde asistieron los integrantes del consejo directivo, donan-
tes, colegas, amigos, etc. Durante el evento el conferencista 
Eduardo Garza Cuellar nos impartió una conferencia motiva-
cional en donde resaltó la labor que hemos realizado. Presen-
tamos un video con nuestros logros y realizamos una rifa con 
los regalos que nos donaron los proveedores del bazar. Com-
partimos momentos en compañía de un vino con canapés y la 
música de saxofón de Ulises Tello.

Les compartimos la liga del video: 
https://www.youtube.com/watch?v=EV1MThJWW_4
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Publicación en el Universal

El 24 de noviembre salió publicada una entrevista que le rea-
lizaron a nuestra directora Lourdes Casares y Elcoro en el su-
plemento “Clase” del periódico El Universal. En esta entre-
vista Lourdes narra el origen de Unidos..., los programas que 
llevamos a cabo en favor de los pacientes y las formas de pro-
curación de fondos que tenemos actualmente.
Gracias a El Universal por el compromiso con Unidos...
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ÁREA
COMUNICACIÓN

Cápsula en el programa MOJO por 
donativo GNP

El pasado 1º de marzo transmitieron en el programa de 
MOJO la cápsula de la entrega del donativo que nos hizo 
GNP Seguros por segundo año consecutivo. Al igual que el 
año anterior, nos donaron una computadora. Muchas gra-
cias a GNP Seguros y al programa MOJO por este donativo. 
“Vivir es increíble”.

Consejo de periodistas 

El día 14 de junio llevamos a cabo un Consejo de Periodistas 
en la Casa Portuguesa de Polanco para hacer la entrega, a di-
ferentes medios de comunicación, de la relatoría del 1º Foro 
de Cánceres Invisibles que se llevó a cabo el 31 de marzo. 
El objetivo de este encuentro estuvo centrado en darle se-
guimiento a los acuerdos que se tomaron en el Foro y darlos 
a conocer a la opinión pública a través de los medios de 
comunicación.

La relatoría la podrán leer en nuestras redes sociales. Les 
compartimos una de las notas que fue publicada: 
http://oncologia.mx/permalink/4527.html

12



Unidos… en los medios de comunicación

El 22 de junio pre grabaron una entrevista con nuestra di-
rectora Lourdes Casares para el programa de televisión “El 
almohadazo” con Fernanda Tapia para hablar acerca del 1º 
Foro de Cánceres Invisibles y los acuerdos que se tomaron 
en el mismo.

De igual manera el 29 de junio le realizaron otra entrevista 
en vivo, en la cadena IMER dentro del noticiero Antena Radio 
107.9 3era emisión con Julieta Mendoza y Enrique Lazcano.
Entrevista en Foro TV. Programa Paralelo 23.

El 8 de junio, Lourdes Casares fue entrevistada en el progra-
ma Paralelo 23 con el objetivo de hablar acerca de Unidos..., 
y del trabajo que estamos realizando a favor de políticas pú-
blicas que beneficien a nuestros pacientes.

Le compartimos la liga para que puedan verla: 
http://www.intermediamexico.net/clipping/2016/0716/
080716salud600int.mp4

Canal de Unidos... en Youtube

Los invitamos a conocer nuestro Canal de Youtube en donde 
podrán ver todos los videos que hemos creado para ustedes 
y nuestros seguidores en redes sociales.

https://www.youtube.com/channel/UC177o1xMovs-
Bq4-7CWFdaBQ

Taller “Emociones que ahogan”

El pasado 20 de julio llevamos cabo el taller para pacientes y 
familiares “Emociones que Ahogan” que impartió Favio Alejo 
Castillo, psicoterapeuta por el Instituto de Terapia Racional 
Emotiva de México y corresponsal de la cadena Univisión.

En este taller aprendimos la técnica llamada “PIENSA” que 
nos ayuda a controlar nuestras emociones en situaciones di-
fíciles de nuestra vida.

En este taller tuvimos la asistencia de pacientes de diferen-
tes hospitales como H. Gea Gónzalez, H. General, Incan, Ins-
tituto Nacional de Nutrición, H. La Raza y H. McGregor.
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Taller "Enfermedades Hematológicas"

El 24 de agosto llevamos a cabo el segundo taller para pa-
cientes y familiares impartido por la Dra. Yolanda Lugo, he-
matóloga del Hospital Regional Zona 1 "Dr. Carlos McGregor 
Sánchez Navarro" del IMSS. En este taller tratamos los temas 
principales de diferentes enfermedades hematológicas con 
el objetivo de que nuestros pacientes y sus familiares las co-
nozcan y se empoderen de su enfermedad.

Taller de empoderamiento: 
“Farmacovigilancia”

El pasado 7 de diciembre llevamos a cabo el último taller 
para pacientes y familiares de este año. El taller fue imparti-
do por la Dra. Mireya López Gamboa, Responsable del cen-
tro de farmacovigilancia del INCAN. En este taller aprendi-
mos la importancia de la farmacovigilancia para ayudar a la 
industria farmacéutica a mejorar los efectos adversos de los 
medicamentos.

Conferencia de prensa, Mieloma Múltiple

El 30 de agosto llevamos a cabo, junto con la Asociación 
de Lucha contra el Cáncer, una conferencia de prensa en el 
Hotel Marriot de Reforma para hablar acerca de esta enfer-
medad y de lo que viven las personas que la padecen. Así 
mismo conmemoramos el Día Mundial de Mieloma Múltiple 
que es el 5 de septiembre.

Conferencia de prensa, Leucemias

El 22 de septiembre llevamos a cabo, junto con la Asocia-
ción Mexicana de Lucha contra el Cáncer y Asociación Mexi-
cana de Leucemia y GIST, A.C., una conferencia de prensa 
para conmemorar el Día Mundial de las Leucemias. Además 
de hablar acerca de los cuatro tipos que existen, hicimos un 
llamado a nuestras autoridades para que exista una mayor 
accesibilidad a los medicamentos, además de pedir su in-
clusión en el Fondo de Gastos Catastróficos del Seguro Po-
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pular. Les compartimos el testimonio de Andrés Sánchez, 
paciente con Leucemia Mieloide Crónica. 

https://www.facebook.com/UnidosTrasplanteDeMedulaO-
sea/

Conferencia de prensa, Síndrome 
Mielodisplásico

El 25 de noviembre llevamos a cabo, junto con la Asocia-
ción Mexicana de Lucha contra el Cáncer, una conferencia 
de prensa en el Hotel Marriot de Reforma. En esta ocasión 
dio su testimonio de vida Roberto Domínguez, paciente de 
Unidos… quien padeció síndrome mielodisplásico, fue tras-
plantado de médula ósea y ahora se encuentra en remisión 
retomando su vida cotidiana.

Campañas en redes sociales

Para conmemorar los días mundiales de diferentes enferme-
dades hematológicas y para dotar de información a nues-
tros seguidores acerca de cada una de ellas, llevamos a cabo 
campañas en nuestras redes sociales: Facebook y Twitter.
Las campañas fueron de mieloma múltiple (5 de septiem-
bre), linfoma no hodgkin (15 de septiembre), leucemia mie-
loide aguda (22 de septiembre) y síndrome mielodisplásico  
en octubre.

La respuesta que hemos tenido ha sido muy positiva ya que 
incrementamos el número de nuestros seguidores a 23,276. 
Los invitamos a seguirnos en :

Facebook https://www.facebook.com/UnidosTrasplanteDe-
MedulaOsea/ 

Twitter https://twitter.com/UnidosTMO
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Campaña “Tú médico en línea”

Para Unidos... es importante llevar a cabo acciones que in-
formen y eduquen a las personas acerca de las enfermeda-
des hematológicas que se presentan con más frecuencia.  Es 
por ello que nos dimos a la tarea de diseñar una campaña 
en nuestra página oficial de Facebook en donde los pacien-
tes, sus familiares y el público en general pueden preguntar, 
a través de un mensaje privado, a un especialista sus du-
das, aclarar conceptos, obtener otra opinión, etc., no se trata 
de dar una consulta médica a través de un mensaje sino de 
brindar un servicio adicional a nuestros pacientes para que 
estén mejor informados de su enfermedad y puedan tomar 
mejores decisiones con responsabilidad.
Esta campaña tuvo una duración de cuatro meses y está li-
derada por el Dr. Terrazas, médico internista, hematólogo y 
trasplantólogo del Instituto Nacional de Nutrición.
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Carrera con Causa. Zamora, Michoacán

El 16 de octubre fuimos invitados por la Sociedad de Médi-
cos de Zamora, Michoacán a participar en su carrera anual. 
La carrera empezó a las 7:00 a.m. con la participación de 
todos los médicos de Zamora y sus familias. Todo lo recau-
dado por concepto de inscripciones nos fue donado para 
apoyar a nuestros pacientes.

Muchas gracias a la Sociedad de Médicos de Zamora por 
elegirnos y confiar en nosotros.
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POLÍTICAS
PÚBLICAS

Primer Foro de Cánceres Invisibles

UNIDOS... y la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cán-
cer, AC, realizamos el 1er Foro Legislativo en el Senado de la 
República, el pasado 31 de marzo. Su objetivo principal fue 
hablar y exponer a los tomadores de decisiones y grupos de 
poder enfocados a la salud, la problemática que actualmente 
estamos viviendo con relación a dos enfermedades hemato-
lógicas: mieloma múltiple y síndrome mielodisplásico para 
hacer conciencia de la importancia de incluirlas en el seguro 
popular.

Estas dos patologías afectan, la mayoría de las veces, a adul-
tos mayores que generalmente no cuentan con seguridad 

social o seguro de gastos médicos. La problemática se agu-
diza cuando el diagnóstico no es oportuno o es equivocado, 
aunado a tratamientos poco efectivos o excesivamente caros, 
impagables para cualquier paciente de escasos recursos.
La agenda del Foro Legislativo fue la siguiente:
 
    Inauguración
    Mesa de debate: “Experiencias en México para la atención 
del síndrome mielodisplásico”
  Conferencia magistral: “Mieloma múltiple” por Jennifer 
Myers, Myeloma Crowd. Crowd Care Foundation.
    Mesa de debate: “Políticas públicas y acceso al tratamiento 
para pacientes con cánceres invisibles”
    Testimonio Familiar por María Teresa Toca.
    Mesa de debate: “Incidencia y prevalencia de casos como 
base para el diseño y la planeación del financiamiento en el 
Sector Salud”
    Conclusiones
 
Este Foro forma parte de las actividades que realizamos para 
promover políticas públicas con el fin de favorecer a nuestros 
pacientes.
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Reunión "Ruta del tratamiento inicial para 
pacientes con Mieloma Múltiple"

El 29 de agosto llevamos a cabo junto con la Asociación Mexi-
cana de Lucha contra el Cáncer, una reunión con hematólo-
gos de diferentes estados de la República, con el fin de defi-
nir la ruta del tratamiento inicial para pacientes con mieloma 
múltiple y el costo de este. Todo el trabajo se recopilará para 
incluirse en la carpeta que estamos preparando para entre-
garse a las cámaras de diputados y senadores, con el fin de 
darles toda la información necesaria de esta enfermedad y 
pedir su inclusión en el Fondo de Gastos Catastróficos del Se-
guro Popular.

Punto de acuerdo en la Cámara de 
Senadores

El 6 de septiembre, el Senador y Presidente de la Comisión 
de Salud del Senado de la República, colocó en la agenda 
parlamentaria el punto de acuerdo que exhorta al titular de 
la Secretaria de Salud a garantizar el acceso a tratamientos 
innovadores de pacientes con mieloma múltiple, así como la 
asignación de un presupuesto específico para la atención de 
esta enfermedad. Con agrado les comunicamos que el día 27 
del mismo mes se aprobó el punto de acuerdo. Esto significa 
un gran adelanto para poder incluir en el Fondo de Gastos 
Catastróficos del Seguro Popular al Mieloma Múltiple.
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Les compartimos los dos artículos que hacen mención a ello:

http://www.milenio.com/firmas/j-_jesus_rangel_m/vision_
de_Meade-gasto_social_18_807699266.htm

http://comunicacion.senado.gob.mx/index.php/informa-
cion/boletines/31236-comision-de-salud-aprueba-dicta-
men-que-modifica-la-ley-general-de-salud.html

Firma de convenio con el programa de la 
Cd. De México “Médico en tu casa”

Unidos..., junto con la Asociación Mexicana de Lucha contra 
el Cáncer, firmamos un convenio de colaboración con la Se-
cretaria de Salud de la Ciudad de México, en específico con el 
programa “Médico en tu Casa”. Este convenio tiene como ob-
jetivo principal la detección oportuna del Mieloma Múltiple y 
del Síndrome Mielodisplásico. Para ello se desarrolló una cé-
dula de tamizaje la cual va a permitir detectar a tiempo estas 
enfermedades. Para el inicio de este programa se llevó a cabo 
una capacitación con los médicos generales de las tres dele-
gaciones que reportan el mayor número de adultos mayores 
en su población.
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INSTITUCIONALIDAD

Convenio de colaboración con al CAAIncan

Gracias al convenio de colaboración con el Centro de Apo-
yo Integral al Paciente del Instituto Nacional de Cancerología 
(CAAIncan) estamos estrenando un nuevo espacio para llevar 
a cabo las sesiones de grupo de apoyo emocional. Conta-
mos con un salón dentro de sus instalaciones, las cuales están 
muy cerca, tanto del Instituto Nacional de Nutrición como del 
INCAN. Con este apoyo estamos en posibilidad de ampliar 
nuestro grupo de apoyo emocional a más pacientes. 

¡Muchas gracias CAAIncan por tan valioso apoyo! 
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Logros de la Lic en Enfermería Elena 
García, becada por Unidos...

El año pasado les platicamos acerca de la beca que le fue 
otorgada a la enfermera del INCMNSZ, Elena García, en el 
Hospital Clinic de Barcelona, la cual fue posible gracias al pa-
trocinio de QBE México.

El trabajo que ella ha estado realizando desde su regreso 
se basa en la creación de un manual de procedimientos en 
el área de trasplantes, que guíen el actuar de enfermería en 
forma estandarizada. También está trabajando en un proce-
dimiento llamado “Time out” que consiste en la confirmación 
de toda la información en el momento previo al inicio del tras-
plante, lo cual permite resolver cualquier duda o confusión 
justo antes de comenzar el procedimiento, lo que involucra a 
todo el equipo que participa.
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PRESENCIA EN 
EVENTOS DE 

CAPACATACIÓN, 
FORMACIÓN 
Y DIFUSIÓN

Conmemoración del Día Mundial contra el 
Cáncer

Con motivo del Día Mundial Contra el Cáncer, las organi-
zaciones que pertenecemos a la Red Contra el Cáncer rea-
lizamos varias actividades en el Parque Ecológico Xochitla. 
Entre ellas, hubo dos carreras de categorías infantil y juvenil 
y una carrera a campo traviesa de 5 kilómetros. Por la tar-
de noche, se encendieron miles de velas formando un listón 
monumental. Cada una de las velas estuvo dedicada a una 
persona con cáncer. 
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IX ESR. Encuentro Latinoamericano

Del 2 al 4 de mayo se llevó a cabo el IX Encuentro Latinoa-
mericano de las Empresas Socialmente Responsables en el 
World Trade Center, en el cual participamos con un stand y 
una ponencia a cargo de Lourdes Casares. Este encuentro 
tuvo como principal objetivo ser un espacio de reflexión acer-
ca del papel de la Responsabilidad Social Empresarial como 
detonante de cambios en la empresa, tanto interna como ex-
ternamente.

Foro, La salud de los mexicanos

El 16 de junio se llevó a cabo el Foro: La Salud de los Mexica-
nos, dónde hubo mesas de dialogo con los siguientes temas:
    Mesa 1. La salud de los mexicanos: retos y perspectivas
    Mesa 2. Tecnología y salud: Sistemas Innovadores
    Mesa 3. Atención de calidad: ¿meta posible?
    Conferencia magistral del Dr. José Narro, Secretario de Salud.

El Foro contó con importantes funcionarios como el Dr. Ker-
shenobish, Dir. de INCMNSZ, Dr. Enrique Graue, Rector de la 
UNAM, Dr. Juan Verdejo, Dir. de Enseñanza de Cardiología, 
Dr. Luis Miguel Gutiérrez, Dir de Geriatría, entre otros.
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Taller Latinoamericano de organizaciones 
de pacientes

El 12 y 13 de julio se llevó a cabo en Lima, Perú., el taller lati-
noamericano de organizaciones de pacientes, en donde es-
tuvieron presentes 15 organizaciones de diferentes países. 
Esta reunión tuvo como objetivo conocer las necesidades de 
cada una de las asociaciones para que posteriormente cada 
país trabaje con base a ellas. En el caso de México se están 
teniendo reuniones con otras organizaciones para impulsar 
políticas públicas en favor de las personas con cáncer.

Alianza Latina 2016

Del 5 al 7 de noviembre se llevó a cabo el 11º Foro de Alianza 
Latina en Sao Paulo, Brasil. El evento reunió a 136 participan-
tes de 83 asociaciones de pacientes que representaron a 16 
países durante los tres días de trabajo. Este año los temas que 
se trataron fueron: Estrategias para la planeación y gestión de 

proyectos, estrategias de captación de recursos, generación 
de datos públicos, etc. 

En el Foro se realizó la entrega de la tercera edición del Pre-
mio de Alianza Latina, patrocinado por Janssen, cuyo objetivo 
principal es reforzar el trabajo realizado por diversas organi-
zaciones de la región para mejorar la calidad de vida de los 
pacientes.
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1er Simposio de trasplante de células pro-
genitoras hematopoyéticas y 1ra Reunión 
de pacientes trasplantados

Los días 28 y 29 de noviembre se llevó a cabo el 1er Simposio 
y la 1ra reunión de pacientes trasplantados organizado por la 
Unidad de Trasplante de Médula Ósea del INCAN. 

Durante la jornada se tocaron temas muy interesantes, como 
por ejemplo el avance que ha tenido el Instituto en el trato 
previo, durante y posterior al trasplante con el paciente; en 
este sentido se ven involucradas ocho áreas del Instituto para 
garantizar la salud del paciente sometido a trasplante. 

El segundo día se llevó a cabo la primera reunión de pacien-
tes trasplantados de médula ósea realizados por el INCAN, 
durante la cual se enfocaron los esfuerzos en crear una base 
da datos de los pacientes y trabajar en la viabilidad de po-
der hacer una red entre empresas y pacientes, para que estos 
últimos puedan tener acceso al campo laboral después del 
trasplante.
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27GRACIAS POR SER PARTE DE UNIDOS...


